COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN, BIBLIOTECAS Y MUSEO DIRECCIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS ESPECIALIZADOS



CONGRESO REDIPAL VIRTUAL 2023-2024 Red de Investigadores Parlamentarios en Línea

PONENCIA PRESENTADA POR **Dr. Jorge Chaires Zaragoza**

TÍTULO:

ALGUNAS CONSIDERACIONES RESPECTO DE LA ELECCIÓN POPULAR DE JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Enero 2024







Tel: 01 800 1226272; (+52 ó 01) 55 503 60000, Ext. 67032, 67034 Correo electrónico: redipal@diputados.gob.mx¶

ALGUNAS CONSIDERACIONES RESPECTO DE LA ELECCIÓN POPULAR DE JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Jorge Chaires Zaragoza 1

Resumen

Siempre existe el riesgo de que los responsables de los nombramientos de los jueces influyan en sus resoluciones ¿Cómo evitar que ello suceda? La independencia del Poder Judicial radica, entre otras cosas, en desligar a los jueces de la persona o personas responsables de su nombramiento. Se puede afirmar que todos los mecanismos para elegir a los jueces tienen ventajas y desventajas. Ningún método es infalible, de ahí que en todos los países hay críticas sobre los métodos de selección. López Obrador cree que con el método propuesto en su iniciativa se acabaran con los nombramientos cupulares como resultado de acuerdos entre los partidos políticos o intereses ajenos. Sin embargo, en su método propuesto se seguiría privilegiando los arreglos cupulares. En el presente artículo se expondrán algunos de los inconvenientes de la elección popular no solo a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sino también todos los jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación.

Palabras clave: Poder Judicial, jueces, magistrados, ministros, independencia, contrapesos, elección popular, acuerdos cupulares.

_

¹ Miembro de la Redipal. Abogado y maestro por la Universidad de Guadalajara (UdeG); doctor en Derecho Comparado por la Universidad Complutense de Madrid. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel II. Es profesor-investigador de la División de Estudios Jurídicos de la UdeG. Como servidor público se ha desempeñado en diferentes dependencias federales: Centro de Investigación y Seguridad Nacional; Procuraduría General de la República; Auditoría Superior de la Federación y, en la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión. Es autor de 8 libros y de más de 50 artículos en revistas nacionales e internacionales. Columnista del periódico El Occidental. Jalisco, México. Correo electrónico: jchairesz@hotmail.com